

SKRIPSI

**PENGARUH PENGGUNAAN INFORMASI AKUNTANSI MANAJEMEN
TERHADAP KINERJA EKONOMIS PERBANKAN DENGAN
KEAHLIAN MANAJER SEBAGAI VARIABEL MODERATING
(Studi Empiris pada Perusahaan Perbankan Konvensional di Kota Padang)**



Oleh:

THERIMA ANTHIKA

06 153 088

Mahasiswa Program S1 Jurusan Akuntansi

*Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi Jurusan Akuntansi*

**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS ANDALAS**

**PADANG
2010**

Pengaruh Penggunaan Informasi Akuntansi Manajemen terhadap Kinerja Ekonomis Perbankan dengan Keahlian Manajer sebagai Variabel Moderating (Studi Empiris pada Perusahaan Perbankan Konvensional di Kota Padang)

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk membuktikan secara empiris pengaruh penggunaan informasi akuntansi manajemen terhadap kinerja ekonomis perbankan yang didorong oleh keahlian manajer sebagai variabel moderating. Berdasarkan teknik sampling jenuh, populasi sekaligus sampel dalam penelitian ini adalah perusahaan perbankan konvensional di kota Padang. Variabel independen dalam penelitian ini adalah penggunaan informasi akuntansi manajemen, variabel dependen dalam penelitian ini adalah kinerja ekonomis perbankan, dan variabel moderating dalam penelitian ini adalah keahlian manajer. Penelitian ini menggunakan regresi sederhana dan berganda untuk menguji pengaruh variabel independen dan moderating terhadap variabel dependen.

Hasil penelitian ini membuktikan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan antara penggunaan informasi akuntansi manajemen terhadap kinerja ekonomis perbankan konvensional di kota Padang. Namun, keahlian manajer tidak berpengaruh dalam memoderasi hubungan antara penggunaan informasi akuntansi manajemen terhadap kinerja ekonomis perbankan.

Keyword : Penggunaan Informasi Akuntansi Manajemen, Kinerja Ekonomis Perbankan, Keahlian Manajer

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Dunia usaha pada saat sekarang ini mengalami perkembangan dan persaingan yang ketat. Pemanfaatan teknologi merupakan salah satu strategi yang dapat dilakukan oleh para pelaku bisnis untuk dapat bersaing di antara pelaku bisnis lainnya agar mampu bertahan dalam jangka waktu yang lama. Mereka menggunakan teknologi sebagai sarana untuk dapat menghasilkan berbagai jenis informasi dengan lebih cepat dan akurat. Informasi merupakan komponen yang penting bagi perusahaan karena kunci keberhasilan sebuah perusahaan tergantung kepada ketepatan keputusan yang diambil oleh manajer berdasarkan informasi yang tersedia tersebut. Menurut AAA (*American Accounting Association*) dalam *Committee on Concepts and Standards-Internal Planning and Control* (1974), informasi yang bermanfaat adalah informasi yang memiliki nilai-nilai *relevance/mutuality of objectives, accuracy/precision/reliability, consistency/comparability/uniformity, verifiability/objectivity/neutrality/traceability, aggregation, flexibility/adaptability, timeliness, dan understandability/acceptability/motivation/fairness*.

Salah satu informasi penting yang dibutuhkan dan digunakan oleh perusahaan dalam melaksanakan kegiatan manajemen adalah informasi akuntansi manajemen yang dihasilkan dari suatu sistem akuntansi manajemen. Informasi akuntansi manajemen berfungsi untuk mengurangi ketidakpastian yang akan dihadapi oleh manajer dalam membuat keputusan yang berhubungan dengan masa yang akan datang. Informasi akuntansi manajemen sebagai produk dari sistem

akuntansi manajemen berperan dalam memprediksi konsekuensi yang mungkin terjadi atas berbagai alternatif tindakan yang dapat dilakukan pada berbagai aktivitas manajemen. Informasi akuntansi manajemen dapat digunakan pada semua jenis organisasi, baik manufaktur, dagang, maupun jasa. Penggunaan informasi akuntansi manajemen dalam perusahaan dapat menentukan kualitas keputusan yang akan diambil oleh perusahaan dalam rangka pencapaian target/tujuan yang telah ditetapkan. Kualitas keputusan yang baik tersebut semakin dapat dihasilkan jika manajer memiliki keahlian yang tepat dalam memanfaatkan informasi akuntansi manajemen yang tersedia. Semakin baik informasi akuntansi manajemen digunakan dalam kegiatan manajemen, semakin baik pula keputusan yang akan diambil, sehingga tujuan perusahaan yang akan dicapai menjadi maksimal, dan kemudian akan mencerminkan kinerja perusahaan itu sendiri. Bastian (2001:329) mengatakan bahwa *kinerja diartikan sebagai gambaran mengenai tingkat pencapaian pelaksanaan suatu kegiatan/program/kebijaksanaan dalam mewujudkan sasaran, tujuan, misi, dan visi organisasi yang tertuang dalam perumusan skema strategis suatu organisasi.*

Beberapa peneliti menyebutkan bahwa mengukur manfaat suatu informasi terhadap kinerja perusahaan merupakan hal yang sulit karena tidak terdapatnya korelasi langsung antara variabel tersebut. Meskipun masih terjadi pro dan kontra mengenai masalah tersebut, penelitian mengenai hubungan antara informasi dengan kinerja masih terus dilakukan, diantaranya oleh Niarti dan Evelyne (2003), Andaryansu (2006), dan Yovianda (2009). Penelitian tersebut menghasilkan kesimpulan bahwa terdapat pengaruh langsung antara variabel informasi dengan kinerja. Penelitian yang dilakukan oleh Andaryansu (2006) dan Yovianda (2009) menunjukkan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan atas penggunaan informasi akuntansi manajemen terhadap kinerja perusahaan. Indikator yang digunakan adalah berdasarkan Chenhall dan Morris

BAB V

PENUTUP

1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah penulis lakukan pada perusahaan perbankan yang ada di kota Padang dengan dilandasi teori-teori yang telah dipelajari serta pembahasan yang dilakukan pada bab-bab sebelumnya, maka penulis menarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Pada umumnya para manajer perbankan di kota Padang sering menggunakan informasi akuntansi manajemen dengan berbagai karakteristik tertentu dalam menjalankan kegiatan manajemen, seperti perencanaan, pengendalian, dan pengambilan keputusan.
2. Penelitian mengenai pengaruh penggunaan karakteristik informasi akuntansi manajemen terhadap kinerja ekonomis perbankan menghasilkan kesimpulan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan antara penggunaan karakteristik informasi akuntansi manajemen terhadap kinerja ekonomis perbankan di kota Padang. Hal ini terlihat dari nilai t hitung yang diperoleh sebesar 2.693 dengan signifikansi sebesar 0.011. Sementara itu, nilai t tabel untuk $n=35$ pada $p=5\%$ adalah sebesar 1.692. Jadi, nilai t hitung lebih besar dari t tabel ($2.693 > 1.692$) dan dibawah 0,05, sehingga hipotesis pertama diterima.
3. Penelitian yang dilakukan untuk mengetahui sejauh mana pengaruh keahlian manajer dalam mempengaruhi interaksi antara penggunaan karakteristik informasi akuntansi manajemen terhadap kinerja ekonomis perbankan disimpulkan bahwa keahlian manajer tidak berpengaruh dalam memoderasi hubungan antara penggunaan karakteristik

DAFTAR PUSTAKA

- Ahmad, Kamaruddin. 2005. *Akuntansi Manajemen : Dasar-Dasar Konsep Biaya dan Pengambilan Keputusan*. Jakarta : PT Raja Grafindo Persada
- American Accounting Association. 1974. *Report of the Committee on Managerial Models, the Accounting Review*, Supplement to Vol. 44
- Amri. 2010. Melalui www.nusantarawalk.com
- Andaryansu, Prim. 2006. *Pengaruh Penggunaan Informasi Akuntansi Manajemen Terhadap Prestasi Perusahaan*. Skripsi, Fakultas Ekonomi, Universitas Andalas, Padang
- Anthony, Robert N. dan Govindarajan, Vijay. 2005. *Management Control System*. Jakarta : Salemba Empat
- Bastian, Indra. 2001. *Akuntansi Sektor Publik di Indonesia*. Yogyakarta : BPFE
- Bodnar, George H. dan Hopwood, William S. 2003. *Sistem Informasi Akuntansi*. Jakarta : PT Indeks, Kelompok Gramedia
- Dendawijaya, Lukman. 2003. *Manajemen Perbankan*. Jakarta : Ghalia Indonesia
- Djamhar, Rafika. 2007. *Pengaruh Tingkat Kesehatan Bank terhadap Dividen Payout Ratio (Studi pada Perusahaan Perbankan yang Go Public di BEJ)*. Skripsi, Fakultas Ekonomi, Universitas Andalas, Padang
- Dwirandra. 2002. *Pengaruh Interaksi Ketidakpastian Lingkungan, Desentralisasi, Dan Aggregation Informasi Akuntansi Manajemen Terhadap Kinerja Manajerial*. Melalui (<http://ejournal.unud.ac.id/>)
- Eko, Agus Sujianto. 2007. *Aplikasi Statistik dengan SPSS untuk Pemula*. Jakarta : Prestasi Pustaka Publisher
- Ghozali, Imam. 2005. *Aplikasi Analisis Multivariate dengan Program SPSS*. Semarang : Badan Penerbit Universitas Diponegoro
- Handoko, T. Hani. 2001. *Manajemen*. Yogyakarta : BPFE
- Hansen, Don R. dan Mowen, Maryanne M. 2006. *Management Accounting*, 7th Edition. Jakarta : Salemba Empat
- Ikatan Akuntan Indonesia. 2002. *Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan No.31. Akuntansi Perbankan*. Jakarta : Salemba Empat
- Juniarti dan Evelyne. 2003. *Hubungan Karakteristik Informasi yang Dihasilkan oleh Sistem Informasi Akuntansi Manajemen terhadap Kinerja Manajerial pada Perusahaan*